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绍兴市公安局高速交警支队一大队民警蒋继峰是一名高速路面巡逻

民警。10 年交警生涯，蒋继峰是高速道路安全的守护者，也是浙江省交

通发展的见证者。

蒋继峰说：“这几年来杭绍台铁路通车、杭绍台高速全线贯通、绍兴地

铁1号线开通⋯⋯过去5年变化太大了，多得有些数不过来。”

对于省党代会上提到的今后五年奋斗目标中的“高水平交通强省基

本建成”，蒋继峰有着自己的理解和期待——

在工作领域，蒋继峰期待“智慧高速”将会全面覆盖整个浙江，能实现

真正意义上的“全息感知”。更完善的交通网络，也是一条条惠民致富路，

可以带动周边经济发展，推动产业升级。

在生活上，蒋继峰十分期待未来有空能和家人们从绍兴乘地铁去杭

州看西湖、逛龙翔桥；也可以在周末沿着杭绍甬高速一路游玩；体验杭绍

台高铁，向南出发。“未来一定还会有更多的交通项目建成，出行会有更多

的选择，浙江人的美好生活也会随着‘高速路’一路向前。”

本报记者 周夏林 绍兴晚报记者 吴可蒙

期待“智慧高速”全面覆盖期待“智慧高速”全面覆盖

从一名书记员，到白龙桥人民法庭庭长，王正平与司法打交道 25

年。刚刚结束的浙江省第十五次党代会，对法治浙江的建设提出了方

向要求，这也是他关注的焦点。

在基层法院，王正平见过很多零零碎碎的纠纷。“小矛盾处理不及

时，可能就会引发大问题，甚至发展成刑事案件。”现在每个村社都有对

应的网格员，村民之间发生矛盾纠纷，网格员可以第一时间掌握情况，

还能随时连线法官和人民调解员，实时帮助调解。

法官具备专业法律知识，人民调解员了解社情民意，两者形成优势

互补，第一时间集中专业力量、优势资源，把矛盾化解在萌芽状态。

这一数字化改革的成果，已在社会基层治理中发挥了显著作用。

截至今年5月底，白龙桥法庭诉讼案件量比去年同期下降了25.76%。

在王正平看来，现在和今后，法官都要主动走出去，把人民群众请

进来。走出去的不仅仅是法官，更是优质的司法资源和服务产品。请

进来的也不仅仅是群众，还有解决矛盾纠纷的社会力量。

本报记者 朱丽珍 金华晚报记者 范煜琦 通讯员 翁奕萍

法官走出去，群众请进来法官走出去，群众请进来

畅想人：蒋继峰

绍兴市公安局高速交警支队一大队民警
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畅想人：王正平

婺城区人民法院白龙桥人民法庭庭长

50岁，2002年入党

“血压有点高，要按时服用降血压的药物，平时可以多走走。”6 月 23

日一早，郑小云便领着常山县中医医院医生来到社区便民服务中心为居

民进行健康义诊。这是该社区“健康小屋”为居民提供健康服务的一个镜

头。“健康小屋”就是该社区15分钟公共服务圈服务项目之一。

赵家坪社区位于城郊结合部，辖区有6个小区，是商品房小区和农民

安置房小区混合型社区。辖区锦翠花园小区是衢州市最大的农民安置小

区，小区 60 周岁以上老人有 900 多人，老龄化严重。社区主动与县中医

院联系，在社区开设了“健康小屋”，并商定每月 23 日为该社区的健康服

务日，由县中医医院的医生在此“坐堂”，提供家门口的健康服务。

省党代会明确提出，要共建共享，以探索共同富裕有效路径激发全社

会新活力，形成共同奋斗、共创美好生活的新理念新机制新气象。郑小云

说，接下来，小区将在 15 分钟生活圈的基础上，加快智慧小区建设，推动

信息化手段与基层社会治理深度融合，打通服务居民“最后一公里”。

本报记者 盛伟 衢州晚报记者 毛慧娟 共享联盟常山站记者 江琪

打通服务居民“最后一公里”

每天早上 7 点半到 9 点半，是社区医生最忙的时候。上午 9 点半，

当记者走进甬东卫生服务站时，苗刚正给居民看病。

苗刚说，现在越来越多的居民喜欢与社区医生签约就诊。“签约后，

对于患心脑血管的居民来说，可以配三个月的药，报销比例从 25%上

升到 55%。”苗刚说，还可通过社区直接跟大医院预约就诊挂号、检查，

比去大医院就诊更便捷。

像定海东蟹峙村这样的悬水小岛，现在也配了村卫生室，方便居民

配药看病。苗刚说，以前配药是每个月一次，他们上午上岛拿居民市民

卡回来配好药，下午再送过去，现在卫生室都配了治慢性病药和日常药

品，当地居民看病配药方便了许多。

“人均预期寿命体现的不仅是生命的长度，更说明了生命的质量。”

作为一名基层社区医生，苗刚觉得，“要想实现这次省党代会提出的人

均预期寿命，我希望未来5年能全面落实公共卫生服务项目，持续有效

地推进家庭医生签约服务。” 舟山晚报记者 岑瑜

居民有了家庭医生看病更方便

畅想人：郑小云

常山县金川街道赵家坪社区党支部书记
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畅想人：苗刚

定海甬东卫生服务站签约医生

45岁，2007年入党

浙江省第十五次党代会提出的今后五年奋斗目标中，提到了“打造促

进全体人民全面发展高地”。这一点引起了卢青的关注。“这个目标具体

体现在未来五年，人的成长通道不断拓宽，人人都可成才的体制机制不断

完善，这就意味着孩子们的成长空间更大，机会更多。”

“这就让我明确了教育的方向，学校应该提升教育教学的品质，成为

孩子激发潜能、面向未来的广阔平台。”卢青说，在这一点上，我们学校已

经在努力探索，并形成了很多特色化的举措，例如学校开设了 20 多个社

团，培养学生的兴趣和特长；阳光体艺课程的设置，按学生的特长和兴趣，

实行技能、技艺走班。同时，课堂教学也不是单一的知识传授，而是更多

关注自主学习能力的提升、学科素养的培养、文化内涵的积淀。

本报记者 陈栋 台州晚报记者 陈佳乐

孩子们的成长空间更大，机会更多

两年前，在宁波市消防救援支队服役12年的颜杰转业回到家乡丽

水云和。

“这几年，随着云和梯田生态环境保护工作不断加强，一拨又一拨

的游客顺着蜿蜒崎岖的公路来到坑根村。”在颜杰的印象中，坑根村曾

是远近闻名的贫困村、光棍村，“身为一名基层普通党员，亲眼见证这些

年生态旅游发展让我们这个曾经偏远落后的小县城大变样，深感自

豪！我很荣幸能回到家乡参加乡村建设工作。”

省党代会提出，要高水平推进人与自然和谐共生的现代化，打造生

态文明高地。“我们将齐心协力共建美丽乡村，以云和梯田创建国家5A

级旅游景区为契机，致力于打通山区跨越发展新路径。”颜杰说。

本报记者 段罗君 处州晚报记者 俞文斌

好山好水蹚出“诗情画意共富路”

畅想人：卢青

台州学院附中党员教师
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畅想人：颜杰

云和坑根村驻村干部

33岁，2014年入党

全省十一家晚报联动，勾勒未来5年“浙里”模样

说出行说医疗说共富
我们是见证者，也是创造者


